

せかい

発行 古平中学校

No.9

令和6年12月23日

TEL 42-2557

FAX 42-2558



【学校教育目標】

- ・自ら考え、正しい判断をする生徒を育てる
- ・温かな心を持ち、誰をも思いやる生徒を育てる
- ・自分に厳しく、お互いに助け合う生徒を育てる
- ・しなやかで、健康な体をもつ生徒を育てる

問題解決能力

校長 秋元 大

いよいよ本格的な降雪期を迎えた師走も終わりが近づき、何かと気ぜわしい時期となりました。保護者、地域の皆様におかれましてはますますご清祥のこととお喜び申し上げます。

先日、OECDが実施した国際成人力調査の結果が発表され、日本の大人の読解力、数的思考力、問題解決能力は世界的に見て上位であることが報道されていました。

問題解決能力の育成は、近年の学校教育でも重視されています。課題を捉え言語化し、共有する。解決に向けた方法を考え、協働して取り組んでいく。目指す学びの姿である「主体的・対話的で深い学び」と合致するものといえます。引き続き授業改善を推進していきます。

冬休みはクリスマスやお正月などイベントも多いですが、近隣町村では学級・学校閉鎖が多くなっていると聞いています。健康、安全には十分留意して、そして有意義に過ごしてほしいと考えています。

学校では、これまでの教育活動を見直し、よりよいものにしていく作業を行っています。刻々と変化する状況に対応しつつ、保護者アンケートやCS（学校運営協議委員会）の意見などを参考にアップデートを進めていきます。

保護者、地域の皆様には、今年のご支援に感謝申し上げますとともに、新年も変わらぬご協力をいただくようお願い申し上げます。

命や人権を守るために～各種サイトの案内！

長期休業中に悩み事や困りごとがある場合は、一人で悩まずに学校や家族・友人に相談したり、下記の窓口に相談したりしましょう。また、ネットの利用時間も増えると考えられますので、リスクや犯罪などの被害から身を守るために、サイトを参考にご家庭でご指導ください。

子ども相談支援センター	北海道 教育委員会		いじめ、不登校、友人関係、親子関係、性的マイノリティ、性暴力の被害、家庭の事情で自分の時間がとれない、ヤングケアラーに関する事など、様々な悩みを相談できます。
ネットトラブル未然防止のための総合ヘルプサイト	北海道 教育委員会		ネットトラブルについて、現在インターネット上でどういった問題が起こっているのか、どのようなことに注意すれば被害を防止できるのかといった資料を掲載している総合サイトです。保護者向け、児童生徒向けとありますので、ぜひ冬休み中にご確認ください。

根拠に基づいて説明する!~小中公開研究会

12月4日(水)に、本校の令和6年度公開研究発表会を実施しました。昨年度から「自分の考えを広げ、深める生徒の育成」を研究テーマとし、主体的・協働的な学びを通して、自分の考えを広げ深めることをねらいとして取り組んでいます。

今年度は、2年生国語科で神山教諭による「君は「最後の晚餐」を知っているか／「最後の晚餐」の新しさ」という授業実践を行いました。筆者の価値観を感じさせる「評論」と、客観的な事実を説明した「解説」という違いがある文章を理解し、構成や論理の展開、表現の効果について比較しながら、自分の考えをまとめたり、グループや全体で交流したりしました。生徒は、ロイロノートというアプリやベン図とよばれる思考ツールを活用しながら、意欲的に学習を進めていました。

また、翌日には、古平小学校の研究会に中学校の教員全員で参加し、小中連携を深めることができました。こうした取り組みを通して、古平町の児童生徒の学力の向上を図っていきたいと考えます。



2学期の学習の様子!~1,2生参観日

12月13日(金)に第3回授業参観を実施しました。今回の参観日は1,2年生を対象としたもので、1年生は社会科で「鎌倉時代の文化」、2年生は数学で「平行四辺形の性質」について学習しました。生徒の様子を見た保護者からは、「集中して取り組んでいますね。」とご感想をいただきました。

その後の学級懇談では、2学期の学習や生活の様子、今後取り組むべき課題などを交流しました。交流した内容を今後の学校教育に生かしながら進めていきたいと考えておりますので、引き続きご協力のほどよろしくお願いいたします。

進路について考える!~3年生三者面談

11月25日(月)~29日(金)に、3年生の生徒・保護者・担任による三者面談を実施しました。この三者面談を経て、いよいよ受験校が正式決定し、入試の手続きが開始されます。進路選択については、生徒本人やご家族の方々が様々なことを考え、悩み、決定に至ったと推察します。真剣に悩んだからこそ、今後は、進路実現に向けベストな状態で本番を迎えられるよう、一日一日を大切に過ごしてほしいと思います。

また、今年度から、公立高校もWeb出願が実施されました。出願や受験方法が毎年のように改訂され、受験を取り巻く環境がここ数年で大きく変わっています。1,2年生の皆さんも早い段階から進路を意識して、日々の学習に取り組んでいきましょう。

白熱バレーボール! ~球技大会

12月20日(金)、学年対抗の球技大会が開催されました。合同体育で練習を重ね、結束を強めた各学年が優勝を目指して白熱した試合を展開しました。結果は経験を生かした3年生が優勝し、教職員とのエキシビジョンマッチを行いました。2学期の締めくくりの行事として、全校生徒が一体となって、取り組めたことは大きな成果だと思います。応援に来てくださった保護者の皆様ありがとうございました。



有意義な冬休みを!

明日から22日間の冬休みに入ります。勉強、遊び、雪かき、家族との団らん、お手伝い…など、普段できない経験をし、楽しく有意義な冬休みを過ごしてほしいと思います。

3学期始業式は、1月15日(水)です。元気に笑顔で再会しましょう!